



Special Olympics
Deutschland

Athlet vorgestellt

Andre Scharf, Ski Alpin und Laufen

Andre Scharf ist 18 Jahre alt, seit acht Jahren aktiver Sportler, seit sechs Jahren Teilnehmer an Special Olympics Wettbewerben. Seine große Leidenschaft war und ist das Skifahren, das er in der Skihalle Neuss betreiben kann. Als Ausgleich geht er zweimal wöchentlich schwimmen.

Vor zwei Jahren kam er zufällig noch zu einer weiteren Sportart, als für einen Lauf noch ein Athlet gesucht wurde. Er trainierte ein paar Wochen und lief gleich erfolgreich die 10 Kilometer Strecke. Seither hat ihn das Lauffieber gepackt, und so ging er zum Beispiel im September 2013 beim Düsseldorfer Kö-Lauf über die 10 km an den Start. Bei den Special Olympics Düsseldorf 2014 tritt er nun erstmals bei den Lauf-Wettbewerben in der Leichtathletik an.



Andre Scharf bei den Nationalen Winterspielen 2011 in Altenberg. (Foto: SOD/Florian Conrads)

Andre ist ein erfahrener Special Olympics Athlet. Er hat an verschiedenen regionalen und an allen Nationalen Winterspielen teilgenommen und ging auch schon in Liechtenstein und Polen an den Start. Bei den Nationalen Winterspielen in Garmisch-Patenkirchen 2013 holte er im Slalom die Goldmedaille und im Riesenslalom die Silbermedaille. Sein Highlight war jedoch das Treffen mit Felix Neureuther, der beim Klassifizierungslauf als Vorläufer mit dabei war und die Athleten großartig motivierte.

Andre ist Familienmitglied bei Special Olympics Deutschland und wird von seiner Familie tatkräftig unterstützt. Ein Leben ohne Sport ist für Andre nicht vorstellbar. „Er hat einen festen Platz in seiner Tagesstruktur, steigert seine Konzentrationsfähigkeit, sein Wohlbefinden und macht ihn insgesamt ausgeglichener. Auf Grund seiner grob- und feinmotorischen Störungen hat es kaum einer für möglich gehalten, dass Andre den Sport schafft. Aber er wollte es so sehr und hat jeden Tag seine Übungen für das Skifahren gemacht, so dass er ein sehr erfolgreicher Sportler geworden ist“, berichtet seine Mutter Sabine Scharf. Sie ist sich sicher, dass der Sport nicht nur Andres Selbstvertrauen erheblich gestärkt, sondern auch seine geistige Entwicklung stark gefördert hat.

„Es war nicht einfach, einen regulären Sportverein zu finden, in dem Andre auch voll akzeptiert wurde“, berichtet Frau Scharf. Daher war die Familie sehr froh, als sie Special Olympics Deutschland kennenlernte und Andre an seinen ersten Winterspielen teilnahm und „direkt aufs Podest“ fuhr. Seither wurde Andre bereits dreimal von der Stadt Grevenbroich und zweimal vom Skibezirk Nordrhein für seine Special Olympics Erfolge ausgezeichnet. Mittlerweile nimmt Andre auch an regulären Schwimmwettbewerben in NRW teil, fährt offene Skirennen und Punkterennen des Deutschen Skiverbandes mit.

Der vielseitige Sportler hat im Sommer die Schule verlassen und nimmt zurzeit an einer BvB-Reha Maßnahme teil, welche auf eine Ausbildung, evtl. zum Beikoch, vorbereitet. Er lebt als



Premium Partner von Special Olympics Deutschland

Special Olympics Deutschland e.V. • Invalidenstr. 124 • 10115 Berlin • Presse: Sonja Schmeißer

Tel: 01 78/8 12 27 79 • presse@specialolympics.de • www.specialolympics.de

Pflegekind mit seinen Eltern und einem größeren Bruder am Rand von Neuss. Andre hat neben dem Sport eine weitere Leidenschaft: Er hört sehr gern Musik und nimmt Klavierunterricht. Ansonsten trifft er sich gern mit Freunden und pflegt sein Mofa.

Frau Scharf fasst zusammen: „Eigentlich kann man sich Andre nicht in einem Sessel sitzend vorstellen.“ Die Familie freut sich, bei den Special Olympics Düsseldorf 2014 dabei zu sein.

Stand: Januar 2014